

Oktaviana Kondi

by UNITRI Press

Submission date: 03-Jul-2024 03:03PM (UTC+0800)

Submission ID: 2411972528

File name: Oktaviana_Kondi.docx (40.92K)

Word count: 1180

Character count: 7650

**PENGARUH PENDIDIKAN KESEHATAN TENTANG PHBS DENGAN
MEDIA *FLIPCHART* TERHADAP SIKAP HIDUP SEHAT DI SD NEGERI
1 LANDUNGSARI KECAMATAN DAU KABUPATEN MALANG**

SKRIPSI



**DISUSUN OLEH :
OKTAVIANA KONDI
2019610016**

**PROGRAM STUDI KEPERAWATAN
FAKULTAS ILMU KESEHATAN
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADewi
MALANG
2024**

RINGKASAN

Demam berdarah dengue (DBD) terutama disebabkan oleh tiga faktor, yaitu agen, lingkungan, dan host (manusia). Lima M Plus tersebut dapat diwujudkan oleh manusia, sehingga dapat terhindar dari penyakit DBD. Setelah dilakukan penyuluhan kesehatan tentang PHBS menggunakan media *flipchart* di SD Negeri 1 Landungsari, Kecamatan Dau, Kabupaten Malang, tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui sikap siswa terhadap hidup sehat. Sebelum penelitian ini menggunakan post-test design, terlebih dahulu dilakukan pre-experiment pada satu kelompok. Sampel penelitian berjumlah 35 siswa, sedangkan populasi berjumlah 47 siswa kelas V di SDN 1 Landungsari, Kecamatan Dau, Kabupaten Malang. Teknik pengambilan sampel yang digunakan adalah teknik sampel acak baku. Sikap hidup sehat merupakan variabel terikat, sedangkan pemanfaatan media *flipchart* untuk penyuluhan PHBS merupakan variabel bebas. Instrumen yang digunakan adalah lembar survei. Analisis data menggunakan uji homogenitas marginal. Berdasarkan hasil penelitian, sikap terhadap pola hidup sehat mengalami peningkatan dari kelompok kurang baik (51,4%) menjadi kategori baik (54,3%) setelah dilakukan penyuluhan kesehatan PHBS dengan menggunakan media *flipchart*. Uji statistik yang dilakukan di SD Negeri 1 Landungsari, Kecamatan Dau, Kabupaten Malang menghasilkan nilai p-value sebesar 0,000 yang berarti ada pengaruh pendidikan kesehatan PHBS berbasis media *flipchart* terhadap sikap hidup sehat. Siswa dapat menerapkan perilaku hidup sehat dengan menggunakan media *flipchart*.

Kata Kunci : *Flipchart*, Perilaku Hidup Bersih Dan Sehat (PHBS), Sikap Hidup Sehat.

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1.Latar Belakang

Anak usia sekolah dasar belum memiliki pola hidup sehat. Tuntutan untuk mempraktikkan perilaku hidup sehat (PHBS) belum tampak pada anak usia dini yang berpotensi tinggi untuk hidup sehat (Wibowo et al., 2023). Meskipun sekolah di daerah terpencil ini telah lama menggunakan program PHBS, sebagian besar siswa masih belum menyadari pentingnya program tersebut, hal ini dikarenakan kurangnya keahlian praktis (Cahyani, 2022). Diabetes dan gangguan kesehatan lainnya dapat disebabkan oleh kurangnya kebiasaan hidup yang baik di kelas pada siswa (Lekse, 2023). Mendidik masyarakat tentang praktik hidup sehat menggunakan media *flipchart* merupakan salah satu cara untuk mengatasi hal ini, dan diharapkan dapat membantu meningkatkan praktik tersebut (Rani, 2023). Hasanah & Fadilaturohmah (2023) mengklaim bahwa karena materi media *flipchart* mudah dipahami, hal ini dapat menginspirasi anak-anak untuk belajar lebih banyak dan menyelesaikan lebih banyak proyek.

WHO memperkirakan bahwa sanitasi dan kebersihan yang tidak memadai, kekurangan air minum yang bersih dan aman, dan faktor-faktor lainnya berkontribusi terhadap 2,2 juta kematian pada tahun 2019 akibat berbagai penyakit. Statistik tentang karies gigi yang berdampak pada 74% anak sekolah dasar, dikeluarkan oleh Kementerian Kesehatan Indonesia pada tahun 2020. Anak-anak sekolah dasar sering menderita sakit tenggorokan dan batuk, dan dalam beberapa kasus, mereka juga melaporkan mengalami muntah, diare, dan ketidaknyamanan perut, menurut data dari Profil Kesehatan Jawa Timur untuk

tahun 2021. Temuan serupa juga terjadi di Kabupaten Malang. Informasi penyakit ini mencakup 60–80% cacing yang menginfeksi anak usia sekolah (usia 6-10 tahun). Hal ini disebabkan oleh banyaknya siswa sekolah dasar yang tidak menjalankan praktik hidup sehat, termasuk mengonsumsi makanan ringan dan tidak mencuci tangan (Hestiyantari, 2020). Cahyani (2022) melaporkan bahwa 74,6% anak sekolah dasar melaporkan mengalami diare.

Meningkatnya frekuensi masalah kesehatan di sekolah dasar dapat disebabkan oleh banyak faktor. Ketidakmampuan menerapkan pola hidup bersih dan sehat (PHBS) menjadi faktor penyebab timbulnya berbagai masalah kesehatan, antara lain batuk, diare, demam, dan penyakit lainnya. Nasiatin & Hadi (2019) melaporkan bahwa sebanyak 49,5% siswa memiliki nilai PAUD yang rendah, 36,4% kurang informasi, 44,9% memiliki sikap yang kurang baik, dan 42,1% menganggap orang tua kurang berperan dibandingkan guru. Anak-anak harus diajarkan untuk berperilaku bersih dan sehat di sekolah, namun Julianti dan Nasirun (2018) berpendapat bahwa perilaku ini tidak dapat diterapkan dengan baik jika tidak diperkuat. Sangat penting untuk meningkatkan gaya hidup siswa sekolah dasar karena mereka masih perlu mengembangkan perilaku bersih dan sehat.

Penggunaan media *flipchart* dalam pendidikan kesehatan diyakini dapat meningkatkan kebiasaan hidup bersih dan sehat. Masalah kesehatan seperti cacingan, diare, anemia, dan Demam Berdarah Dengue (DBD) yang dialami anak usia sekolah ternyata berkaitan dengan PHBS. Menurut Dewi dkk. (2023), pendidikan kesehatan merupakan salah satu tindakan yang harus dilakukan agar siswa dapat menerapkan PHBS di sekolah dengan baik. Sebagaimana yang

dikemukakan oleh Astuty dkk. (2023), mengajarkan siswa sekolah dasar tentang masalah kesehatan ³ merupakan salah satu penerapan PHBS (Perilaku Hidup Bersih dan Sehat), yang meliputi cuci tangan. Media *flipchart* ini menyediakan rangkaian visual yang dapat membantu siswa dalam memahami dan memperoleh informasi tentang pokok bahasan (Pratiwi dkk. 2018).

Suatu keluarga atau individu dikatakan telah menerapkan ⁶ Perilaku Hidup Bersih dan Sehat (PHBS), yaitu serangkaian perilaku yang didasarkan atas kesadaran sebagai hasil pendidikan, apabila mampu berperan serta ¹³ dalam bidang kesehatan dan secara aktif mendukung upaya kesehatan masyarakat (Kementerian Kesehatan, 2018). Masyarakat yang sadar kesehatan, mampu menjaga standar hidup bersih dan sehat serta menaati kaidah kesehatan merupakan tujuan utama Sistem Jaminan Kesehatan Masyarakat (PHBS). Penerapan PHBS dapat meningkatkan derajat kesehatan masyarakat (Cahyani, 2022). Penggunaan materi PHBS untuk meningkatkan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat dapat menjadi kunci peningkatan derajat kesehatan masyarakat (Kementerian Kesehatan, 2016).

Merujuk pada penelitian terdahulu ² yang dilakukan pada tanggal 10 Desember 2022 di SDN 1 Landungsari, Kecamatan Dau, Kabupaten Malang. Berdasarkan hasil wawancara dengan 10 ¹ siswa di SD 1 Landungsari, Kecamatan Dau, Kabupaten Malang, ditemukan tujuh siswa yang tidak menjalankan perilaku hidup sehat, seperti mencuci tangan dengan benar dan memilih jajanan tanpa memperhatikan keamanan dan kebersihan makanan. Tiga siswa melakukan ³ perilaku hidup bersih dan sehat (PHBS) dengan baik. ¹⁴ Peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul “Pengaruh pendidikan kesehatan tentang

PHBS dengan media *flipchart* terhadap sikap hidup sehat di SD Negeri 1 Landungsari Kecamatan Dau Kabupaten Malang”

1.2. Rumusan Masalah

Apakah ada hubungan antara sikap hidup sehat dengan pendidikan kesehatan tentang PHBS menggunakan media *flipchart* di SD Negeri 1 Landungsari Kecamatan Dau Kabupaten Malang?

1.3. Tujuan Penelitian

1.3.1 Tujuan Umum

Untuk mengetahui bagaimana sikap hidup sehat di SD Negeri 1 Landungsari Kecamatan Dau Kabupaten Malang dipengaruhi oleh pendidikan kesehatan tentang PHBS dengan menggunakan media *flipchart*.

1.3.2 Tujuan Khusus

1. Mengetahui sikap tentang hidup sehat di SD Negeri 1 Landungsari, Kecamatan Dau, Kabupaten Malang sebelum mendapatkan penyuluhan kesehatan berbasis *flipchart* tentang PHBS.
2. Setelah mendapatkan penyuluhan kesehatan tentang PHBS menggunakan media *flipchart*, mengetahui sikap hidup sehat di SD Negeri 1 Landungsari, Kecamatan Dau, Kabupaten Malang.
3. Mengetahui pengaruh penyuluhan kesehatan PHBS menggunakan media *flipchart* terhadap sikap hidup sehat di SD Negeri 1 Landungsari, Kecamatan Dau, Kabupaten Malang.

3.1. Manfaat penelitian

1.4.1 Manfaat Teoritis

Diharapkan penelitian ini dapat memberikan pencerahan mengenai bagaimana pendidikan kesehatan mempengaruhi PHBS yang menjalani gaya hidup sehat.

1.4.2 Manfaat praktis

Informasi tentang dampak pendidikan kesehatan terhadap PHBS yang menjalani gaya hidup sehat diharapkan dapat diberikan dalam penelitian ini.

1. Bagi orang tua

Untuk menyediakan lingkungan yang sesuai bagi anak-anak mereka, orang tua dapat memberikan wawasan tentang dampak pendidikan kesehatan terhadap PHBS melalui gaya hidup sehat.

2. Bagi Guru

Guru dapat memberikan saran untuk menerapkan strategi pengajaran yang tepat kepada siswa selama proses pembelajaran.

3. Bagi peneliti selanjutnya

Penelitian lebih lanjut dapat dimanfaatkan sebagai sumber informasi bagi peneliti lain, terutama di bidang dampak pendidikan kesehatan terhadap PHBS yang menjalani gaya hidup sehat.

ORIGINALITY REPORT

21 %

SIMILARITY INDEX

19 %

INTERNET SOURCES

7 %

PUBLICATIONS

7 %

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	Submitted to University of Wollongong Student Paper	5 %
2	jurnal.uinsu.ac.id Internet Source	4 %
3	123dok.com Internet Source	2 %
4	id.scribd.com Internet Source	1 %
5	docplayer.info Internet Source	1 %
6	Mey Susanti AS, Nia Kurniati, Rifaid Rifaid, Nurwahidah Nurwahidah. "Penerapan Program Perilaku Hidup Bersih Dan Sehat (PHBS) Sekolah Dalam Mengantisipasi Penyebaran Wabah Covid-19 Di Sdn 3 Rembitan Kec. Pujut Kabupaten Lombok Tengah", TRANSFORMASI : JURNAL PENGABDIAN PADA MASYARAKAT, 2021 Publication	1 %

7	Internet Source	1 %
8	mulok.library.um.ac.id Internet Source	1 %
9	Euis Kurniasari, Hilmiy Ila Robbihi, Samjaji. "DENTAL HEALTH COUNSELING USING FLIPCHART MEDIA ON GINGIVITIS KNOWLEDGE IN PREGNANT WOMEN", The Incisor (Indonesian Journal of Care's in Oral Health), 2022 Publication	1 %
10	core.ac.uk Internet Source	1 %
11	kti-keperawatan-komunitas.blogspot.com Internet Source	1 %
12	scholar.unand.ac.id Internet Source	1 %
13	Nasrullah Nasrullah. "PENDAMPINGAN PERILAKU HIDUP BERSIH DAN SEHAT (PHBS) DALAM MEMBANGUN GAYA HIDUP SEHAT SEJAK DINI DI MASA PANDEMI COVID-19", Community Development Journal : Jurnal Pengabdian Masyarakat, 2021 Publication	1 %
14	repository.bku.ac.id Internet Source	1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

Oktaviana Kondi

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7
